



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

FUNDAMENTOS

El Consejo Nacional de Investigaciones Científicas y Técnicas es el principal organismo dedicado a la promoción de la ciencia y la tecnología en Argentina, dependiente de la Jefatura de Gabinete de Ministros de la Nación.

En el año 2023 se posiciona como la mejor institución gubernamental de ciencia de Latinoamérica según el Ranking Scimago, un ranking que mide la evolución de 95 instituciones gubernamentales de la región.

El CONICET también se ubicó en el primer puesto de las instituciones gubernamentales con mayor impacto social en la región latinoamericana, y en el puesto trece entre 1747 instituciones gubernamentales de todo el mundo.

El 10 de diciembre del año 2023 a partir de la asunción de una nueva gestión nacional, se produjo el congelamiento del presupuesto 2024 y desencadenó la incertidumbre de la continuidad del trabajo de las y los investigadores.

Ante el desfinanciamiento y el vilo presupuestario que el gobierno del presidente Javier Milei mantiene sobre el Conicet, el directorio de ese organismo tuvo que tomar medidas drásticas, tales como la suspensión del otorgamiento de becas para este año, la no renovación de contratos y la congelación del financiamiento a proyectos científicos, hasta tanto surjan novedades de parte de la Presidencia de la Nación.

Actualmente, se desempeñan en el organismo más de 11.800 investigadores e investigadoras, más de 11.800 becarios y becarias de doctorado y postdoctorado, más de 2.900 técnicos, técnicas y profesionales de apoyo a la investigación y aproximadamente 1.500 administrativos y administrativas. Trabajan distribuidos a lo largo del país -desde la Antártida hasta la Puna y desde la Cordillera de los Andes hasta el Mar Argentino- en sus 16 Centros Científicos Tecnológicos (CCT), 8 Centros de Investigaciones y Transferencia (CIT), un Centro de Investigación Multidisciplinario y más de 300 Institutos y Centros exclusivos del CONICET y de doble y triple dependencia con universidades.

Ante la problemática presupuestaria de este organismo, los trabajadores y trabajadoras, realizaron el 17 de enero un ruidazo en la sede de Palermo por los despidos anunciados. Y además, el pasado jueves 1 de febrero



Legislatura de la Provincia de Río Negro

más de trescientas (300) personas del Sistema Científico y Tecnológico del país, se congregaron a las 11 de la mañana, en el polo científico-tecnológico de Palermo (Buenos Aires) para entregar un petitorio refrendado por aproximadamente 13 mil personas integrantes de institutos y centros de investigación de Argentina, en donde de manera colectiva expresan el descontento y preocupación ante las recientes medidas de recorte presupuestario, y postergación en la efectivización de concursos y reducción de personal administrativo, tomadas desde el Estado nacional.

El petitorio fue entregado a Daniel Salamone, actual presidente del CONICET; Alejandro Cosentino, el nuevo secretario de Innovación, Ciencia y Tecnología; y al jefe de Gabinete Nicolás Posse, de cuya cartera dependen los organismos científicos. El documento fue presentado por una comisión de la RAICYT, integrada por Andrea Gamarnik, Jorge Geffner, Ana Belén.

En voz de la Red de Autoridades de Institutos de Ciencia y Tecnología (RAICYT) expresaron: " Si bien el doctor Salamone manifestó comprometer sus esfuerzos a fin de resolver los diferentes reclamos contenidos en el petitorio, no pudo brindar garantías concretas o certezas respecto de la resolución favorable de los mismos. Quedamos en mantener un canal de diálogo abierto con la presidencia del CONICET"- .

Por otra parte, Lino Barañao (exMinistro de Ciencia y Tecnología) sostuvo: "Hay un achicamiento extremo del presupuesto. Hay orden de reducir el personal sin análisis cualitativo, (...) hoy la ciencia genera empleo de calidad en todo los países es por ello que las becas son recursos del Estado que tiene para promover el pasaje de un graduado a alguien que pueda ser productivo y avanzar en el desarrollo".

La falta de financiamiento al organismo en cuestión, se expresa en un artículo periodístico de Página 12: "es una espada de Damocles que el gobierno de Javier Milei puso sobre la actividad general de ese y otros organismos nacionales de renombre internacional, a pesar de las advertencias que a viva voz hicieron oír los referentes más encumbrados de la vida científica argentina". (publicación 17 de enero 2024).

El CONICET ya se sentía amenazado desde el mes de agosto del año pasado, cuando el actual Presidente se encontraba en plena elecciones primarias presidenciales, cuando proclamaba en su discurso que "eliminaría el Ministerio de Ciencia y Tecnología en caso de ser electo presidente" produciendo distintos cruces y reacciones de los sectores



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

afectados y de la sociedad toda por el reconocimiento y prestigio social que representa.

El gobierno nacional ha generado una gran incertidumbre, provocando la reacción de múltiples sectores de la sociedad tal cual se pudo observar en el paro general del pasado 24 de enero.

Como representantes del pueblo rionegrino acompañamos el reclamo de los y las trabajadoras del CONICET, y hacemos énfasis en la necesidad de contar con el presupuesto adecuado, para que desde el organismo se lleven a cabo todos los proyectos de investigación que benefician directamente al pueblo Argentino.

Por ello;

Autor: Bloque Vamos con Todos



*Legislatura de la Provincia
de Río Negro*

LA LEGISLATURA DE LA PROVINCIA DE RIO NEGRO

COMUNICA

Artículo 1°.- Al Poder Ejecutivo Nacional -Jefatura de Gabinete de Ministros- el rechazo absoluto a las medidas de desfinanciamiento al Consejo Nacional de Investigaciones y Técnicas (CONICET) que afectan tanto a las y los investigadores como a los proyectos de investigación vigentes y previstos a futuro que marcan un cese del trabajo académico y científico, cuya tarea nos posiciona con gran prestigio en latinoamérica y en el mundo.

Artículo 2°.- La solidaridad con los y las trabajadoras del CONICET frente a la lucha por el recorte presupuestario en 2024.

Artículo 3°.- De forma.